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投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他（电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名 

广发基金、富达基金、太平人寿、华夏基金、农银汇理、富

国基金、中欧基金、红骅投资、中金公司、国泰君安证券、

长江证券、华安证券、天风证券、广发证券、中信证券、嘉

实基金、汇添富基金等约 700名机构及个人参会。 

时间 2021年 10 月 27日 15:30-16:45 

地点 网上直播+电话会议 

上市公司接待

人员姓名 

董事长、总经理：GUO ZHENYU（郭振宇） 

财务总监、董事会秘书：王龙 

投资者关系负责人：张圣烨 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

公司于 2021 年 10月 27日 15:30-16:45通过电话会议

与网上直播相结合的形式举行了 2021 年三季度业绩说明会

（线上）。 

一、2021 年三季度业绩分享 

（一）2021 年前三季度业绩回顾 

1.营收业绩：实现累计营业收入 21.13亿元，同比增长



49.05%，第三季度营业收入 7.01亿元，同比增长 47.3%， 前

三季度整体扣非归母净利润 3.33 亿元，同比增长 70.18%，

其中第三季度扣非归母净利润 0.8 亿元，同比增长 75.8%。

归母净利润 3.55 亿元，同比增长 65.03%，营业收入的增长

主要是由于公司的产品和品牌知名度进一步提升，销售规模

和销售收入增长较快所致。 

2.毛利率：前三季度毛利率 76.9%，较去年同期基本保

持稳定，净利率有所回升，从 15.1%上升到 16.8%。扣非归

母净利润率从去年的 13.8%提升到 15.8% 

3.费用率：在收入高速增长的同时，对整体的费用也进

行了有效控制。管理加销售费用率从去年的 58.5%下降到

55.9%，2021 年上半年公司销售/管理费用率分别同比变化

-0.7%/-1.4%，研发端持续增加投入，相比去年同期增长了

44.5%。 

4.经营性现金流：2021 前三季度经营性现金流 3.48 亿

元，同比增长 499.9%。每股收益从去年的 0.6 元/股增长到

0.88元/股。 

（二） 经营情况回顾 

1.产品方面：三季度产品在不断推出，包括修复霜，冻

干面膜等，防晒产品在今年二季度三季度都有很好的增长。

第三季度会增加多渠道的种草，包括微博、小红书、微信等

的全方位传播，也包括在抖音、快手上加大了视频原创的传

播。多渠道种草为双十一的爆发打造了很好的基础。 

2.在线上线下布局的方面：在线下基本完成了屈臣氏的



门店铺设，三季度重点在于单店产出的提升，同时上海总部

旁边开了首家体验中心，完善了线上线下的布局，线上的产

品销售结合线下的服务体验，形成完整的用户销售闭环。 

3.在品牌方面：推出了薇诺娜专属专注敏感肌的品牌

片，同时也签约屈臣氏渠道 HWB品牌代言艺人，双十一之前

我们也是和热度较大的披荆斩棘的三位哥哥成为品牌之友。 

4.在社会责任方面：三季度我们对河南水灾驰援了一千

万的物资和现金，同时每年三季度我们会开始以防晒为主题

的微笑阳光计划，深入到云南边疆的地区、帮助当地居民树

立科学防晒护肤的理念。同时，9 月份也有会泽东陆高中贝

泰妮希望班的正式开班，这些都是我们在社会责任方面所做

的一些工作。 

（三）战略布局 

未来五年：中期战略目标是打造中国皮肤健康生态，未

来五年集团会整合资源，建成我们所定义的中国皮肤健康生

态。我们的策略是单聚焦多品牌，聚焦皮肤健康。 

未来多品牌的布局是功效性护肤品的赛道，同时还有和

其他和皮肤健康相关的产品和服务的品牌。未来我们还是会

花很大资源投入在薇诺娜品牌上，因为过去 10 年薇诺娜主

打的是舒敏，未来的 5 年要做到舒敏+，在薇诺娜的基础上

增加敏感性肌肤使用的防晒、敏感性肌肤使用的美白等。 

（四）公告解读： 

香港 H 股上市申请的情况：公司于第一届董事会第二十

一次会议决议审议通过了《关于终止筹划发行 H股股票事项



并撤回申请文件的议案》。自公司本次发行 H 股票方案公布

以来，公司董事会、管理层与相关中介机构一直在共同积极

推进各项工作。鉴于目前资本市场环境变化并综合考虑公司

实际情况、融资环境等因素，经公司审慎分析并与中介机构

反复沟通论证，公司决定终止本次筹划发行 H 股股票事项并

向中国证监会申请撤回相关申请文件。 

海南投资 4000 万设立基金管理公司的议案，与我们整

个大健康的产业边界是相关的，有利于公司发现和培育符合

公司主业发展方向、具有一定市场前景的项目标的，在拓展

公司产业结构的同时，为公司未来可持续发展提供项目储

备，并进一步提升公司在皮肤大健康产业领域的影响力和综

合竞争力 

二、Q&A 环节 

Q1：双十一是否会使得四季度的费用投放会出现比较明

显的波动？ 

A1：关于 Q4 费用的投放，和头部合作以及产品折扣的

情况和去年相似，同时整体投放有一定总量的控制。从以往

来看，四季度一般是我们利润率最高的一个季度。从费用投

放角度来看，今年和往年没有太大的变化，整体仍然延续了

我们产品渠道价格管理办法。所以我们认为今年 Q4 的费用

还是可控的。 

Q2：新孵化品牌进展？在已有的新品牌中、各品牌的团

队搭建如何、SKU 储备如何、未来的渠道的规划以及不同品

牌之间的错位发展如何？ 



A2：（1）Winona Baby 是针对婴儿的，从新生儿到 3 岁

都做了临床实验的，所以我们的产品有很好的支撑。今年

Winona Baby 有很好的增长，明年会继续推动 Winona Baby

的升级； 

（2）Beauty Answers 是定位精准修护的产品，主要是

在非公渠道销售，这个渠道很大、但是不规范，希望通过提

供规范化的运作、规范化的的产品，给这些非公的体系提供

精准修复的产品，这个过程会循序渐进； 

Q3：单季度的销售费用率与年度数据相比有比较大的提

升，主要原因是什么？原材料价格是否会对毛利率造成影

响？ 

A3：Q3一直都是 Q4的预热和拉新，会有很多种草活动，

会有效支撑 Q4 的爆发，但是在费用率方面也是做了使用效

率的控制。 

有关 Q4 的利润率，上游限电对公司影响有限，公司工

厂在昆明、上海，影响并不大。包括公司备货储备的周期一

直是前置的，这些都是为了有效支撑双十一的大卖。同时，

上游原料在生产成本中的占比其实并不高，这些产品也基本

都已经完成了短期的备货。 

Q4：未来开展更多业务，是否会对团队进行升级？ 

A4：一开始公司的核心成员都是滇虹药业过来的，这个

团队也是交出了比较圆满的答卷。但是随着多品牌平台的搭

建，团队的升级是需要的。首先，必须提升管理层的格局，

并且从简单管理转为赋能型团队。公司多年来已搭建起人力



中台，可支撑起前台的团队。对于新品牌、新服务会以创业

公司形式发展，公司投资、运营团队管理层占股，以公司的

业务能力中台赋能来孵化。要做成多品牌战略，就需要一个

动态的组织框架。人员以打造自身造血系统为主，再从外部

引入人才。 

Q5：近期设立云南省植物实验室的目的？ 

A5：云南最近在开生物多样性的全球大会，之所以选在

云南开是因为云南是天然植物王国。云南的植物产业理应是

个大的产业。贝泰妮依托于云南省植物功效的产品为如何将

植物产业做大提供了一个很好的思路。因此，设立了云南省

植物实验室，要把科技的比较优势做出来，最终形成经济优

势。这个实验室是以开发云南植物优势为核心，但是肯定也

会结合化妆品发展的要求。公司希望把它做成世界一流的实

验室，项目是面向全球合作。 

Q6：未来大单品规划的思路？ 

A6：薇诺娜的定位本身是舒敏，现在的思路是“舒敏+”。

今年薇诺娜的冻干面膜和防晒作为大单品做起来了。接下来

薇诺娜品牌下的其他品类比如美白、祛斑等产品也都有储

备，接下来会根据薇诺娜品牌发展的轨迹做储备，公司对研

发中心的方针是推出一代、储备一代、研发一代。 

Q7：渠道方面，未来线上、线下发展差异？ 

A7：我们的渠道策略是线下打基础、线上全覆盖。去年

进入了屈臣氏渠道，销售表现比公司想象中更好，以前担心

屈臣氏会亏比较长时间，但做下来发现增长不错、也还有利



润。另外，在 OTC 渠道，中国有 50 多万家药店，目前我们

覆盖不到 2万家。医药零售连锁本身利润率很低，随着近两

年医药改革进入深水区，带量采购等进一步压缩了药店的盈

利空间。像健之佳、老百姓和一心堂通过和公司合作，获得

了增量市场。而且，利润贡献也是比较高的。所以，已经有

不少国内顶尖连锁都向公司伸出橄榄枝，但是没有放开来

做，因为本身是药店连锁的门店一般店员只会卖药，不会卖

化妆品。但是会逐步拓展，比如今年已经从西南拓展到华南

和山东。总体来看，线下 OTC还有很大的空间，公司会逐步

稳定的开拓，既要规模又要盈利。 

Q8：有关 Winona Baby 长期的渠道规划？  

A8：中国新生儿有 73%有婴儿湿疹，所以肯定是从新生

儿科、月子会所先推，再逐渐在线上做大。整个中国的婴幼

儿数量虽然只有 1000 万，但是未来消费的人群肯定不仅是

婴幼儿，因为婴幼儿的用品往往更安全。 

Q9：今年在线上各平台有一定的流量内卷，但是公司仍

维持了较高的增速，公司目前对行业竞争的看法？ 

A9：化妆品行业虽然在 Q3 略有疲软，但是在过去一些

年还是有着不错的增长。化妆品行业过去五年的 CAGR是 10%

左右，但是这里面功效性护肤品的过去五年 CAGR达到 23%，

预期未来五年 CAGR也有 25%左右，是普通护肤品的两倍多。

所以公司产品是在很好的赛道，未来十年也一定是黄金赛

道。不仅赛道好，而且渗透率提升空间大，人均消费远小于

日韩。 



Q10：OTC 在双 11 有哪些产品的规划和打法？ 

A10：因为 OTC 还没有系统的规划，所以现在西南沿用

之前的品类。随着薇诺娜体量做大、渠道逐步丰富，同一个

品牌下的不同渠道就应该把品规分开。目前已经逐步开始在

不同渠道中分品类了，比如有屈臣氏的专供。另外，OTC 是

线下为主、比较专业化的渠道，也已经有一些专供产品，比

如胶原蛋白的敷料，未来会在品类上会进行更大的区隔，同

时减轻与专柜的冲突。另外，在 DTP药房也推出了专供的“屏

障修护系列”。 

Q11：双 11 打法是否有进阶的方向？ 

A11：今年双十一整体策略和往年差不多，整体还是跟

着各个平台的节奏，今年的不同在于双 11 线上的多平台运

营越来越重要，包括抖音、快手等短视频平台也逐步加入双

11的战场。同时，今年在淘内的主播自播也加大了投放。 

附件清单（如有） 无 

日期 2021年 10 月 27日 

 


